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最近，历下区重新划分学区房
的一则新闻，在各大社区引起轩然
大波。尤其是在仅次于上班族的“看
娃”大军中，这个话题一直被热议了
很久。

都说现在互联网媒体一路高歌
猛进，但是仍然远不及社区内的口
口相传。划分学区的消息一出，正在
上班的小郝就接到了母亲的电话，
言语里满是焦急：“听邻居们说，咱
们小区没有划进学区，你儿子以后
去哪里上学，你快找人问问。”对此，
小郝也不敢怠慢，儿子还有两年才
入学，眼下正式确定学校的关键时
期。

除此之外，小郝还有一套房子，
大约有60メ，买的时候只花了25万
元，房子一直用作出租，由于比较偏
远，周围也没有学校。小郝仔细查看
学区划分范围后发现，这两套房子
的命运出现了大逆转，25万的出租
房竟然与周边几个高档社区划入同
一学区，学校口碑也不错，而现在居
住的房子确实不在学区名单之内。

但是，小郝根据以往“就近入
学”的政策推断，所在小区由于名称
不确定被漏划的可能性比较大。果
然，相关单位对此次划分又重新做
了调整，小郝的小区纳入弹性学区，
在配建学校建成前先协调至最近的
一所学校，一家人悬着的心终于落
地了。

尽管学区房的问题解决了，可
是小区内关于学区房话题的讨论却
没有停止。有适龄儿童入学的家庭
更关心学区更换后，孩子是不是要
被迫转学；没有学区需求的家庭，则
更关注房价的涨跌；准备出手卖房
的，也接到二手房中介要求降低总
价的电话……每家都有每家的“买
房卖房”经。一个学区房的划分，牵
动着无数个家庭的“情绪”。其实，历
下区的中小学教育近些年颇受好
评，整个区域的房价也一直居高不
下。但是，新的规划里只对已入住小
区进行了划分，正在建设的楼盘则
不在划分行列，也就是说不管开发
商如何口头承诺，没有教育局的明
文规定，一切皆是空谈。

对于还没购房的刚需群体，以
前买房子看地段、看价格、看户型、
看规划，以后则更要拼眼光，买房要
押宝在配建学校。但是，谁又能看的
那么长远呢？买学区房越来越像是
买彩票，孩子入学要等开奖那一天。

(刘亚伟)

家住易通花园的刘女士近两个月一直为
学区房奔波。为了给儿子一个好的教育，刘
女士将历下区，特别是划归名校片区的在售
新房、二手房看了个遍。

“最初给孩子定的目标学校是山大辅
仁，靠近学校附近东山墅、汇中沁园、金邸山
庄等二手房都卖到15000元/平米以上，其中
最近的逸城山色更是每平米逼近20000元。”
刘女士告诉记者。据记者调查，逸城山色在
2010年最初面市时，房源均价8500元/平米，
2012年全部清盘，房价每平米达到13000元。
如今不到3年时间，逸城山色房价涨了50%之

多。“楼盘紧邻旅游路，环境优越。产品全部为
17、18层小高层房源，一路之隔即是银座超
市，生活方便。更重要的是山大辅仁位于社区
正对面，直接促使房价疯涨。”业内一人士表
示。

高房价让刘女士纠结之余，济南历下区
首推“弹性学区”，涉及到13所学校，历下区教
育局相关负责人介绍，所谓弹性学区就是居
住区范围内的居民子女，根据自身实际，可以
选择到原学区就读，也可选择到新协调的学
区就读。这样，一方面可以缓解部分生源较多
学校的压力，同时也增加了家长的选择空间，

怎么方便就怎么选择。根据规划，易通花园业
主子女可弹性就读山大辅仁，本以为刘女士
这次大可放心，谁知问题又来了。

“距离我儿子上小学还有4年时间，上
山大辅仁的可能性几乎为零，现在学校已经
处于饱和状态”，问及原因，刘女士表示，
目前易通花园附近会规划有一所义务制学
校，由一新建楼盘开发商代建。虽然目前可
就读山大辅仁，但等学校建成后，这个片区
的业主子女有可能归到新建小学就读，“不
想让孩子中间转学，所以还得继续寻找学区
房。”刘女士告诉记者。

记者手记

学区之殇

济南历下区首推“弹性学区”，引来众多市民关
注。记者调查了解，弹性学区影响更多的体现在二手
房交易上。从中介机构了解到，有幸划归名校的不少
二手房都开始涨价，也有部分一手商品房借用概念酝
酿涨价。但总体影响面并不大，多数家长还是选择原
校区，对于还有几年才入学的家庭，更多的将关注点
放在寻找真正的学区楼盘上。

“名校学区”对于房子而言，无疑是加
价的砝码。在弹性学区公布后，热门学校的
弹性学区房迅速成为新宠，不少弹性学区房
的售房者开始酝酿涨价。

“这两天有好几户售房者，在听说自
己的房子被划为弹性学区后，都想要涨
价，但是我们也在劝房主要理性对待。”
负责环山路附近片区的一名中介告诉记
者，因为附近有片区被划为弹性学区范
围，属于这些片区的二手房售房者开始酝
酿涨价，“站在售房者的角度肯定想利用
政策把自己的房子卖高点价格，但是现在
买房的人也很聪明，弹性学区现在一年一
变还是几年一变的政策还未确定，很多购
房者也会考虑现在买这些房子，学区是否
就一定保险的问题。因此如果不是碰上急

着想让孩子上学的房主，基本都不会被这
个政策干扰接受涨价。”该中介称，为了
更快的售出房源，他仍然建议售房者保持
原价，毕竟如果是着急让孩子上学的购房
者，往往会购买定下学区的房源。

而弹性学区概念的提出对于历下区的
在售新房，也带来了不少利好。“现在历
下区推出弹性学区，因为我们的房子位于
二环东路西侧沿线、经十路南侧沿线，在
现在的弹性学区范围，不用担心孩子上不
了名校的问题。”在山大路附近某楼盘的
售楼处内，置业顾问已经利用弹性学区的
概念向购房者焦女士推介房源，并直言房
子在利好的带动下价格会有所提高，让焦
女士非常心动：“历下区的教育资源确实
要比济南其它区域要好一些，正是因为这

样，可能房价也还要贵很多。我回去再考
察考察，如果真如置业顾问所说，我就考
虑把房子定下来。”

而对于济南其它区域的开发商而言，
弹性学区对他们的利好则并不大。“虽然
历下区的政策和我们看上去没关系，但是
通过弹性学区这个新概念的提出，一下子
历 下 区 又 把 购 房 者 的 注 意 力 吸 引 过 去
了。”位于槐荫区某楼盘的营销负责人表
示，他希望槐荫区也能出台相关政策，把更
多的好学校引过来。“现在在售楼盘在交房
前都不再允许与学校签约，不仅让我们少了
一个卖点，也让很多购房者很担忧。因此作
为开发商而言，我们也希望我们楼盘的教育
配套能尘埃落定。”

(楼市记者 陈晓翠 韦超婷)

弹性学区概念让楼盘酝酿涨价

记者调查了解到，与刘女士有着同样想
法的购房者不在少数。弹性学区对于有适龄
儿童的家庭是个利好消息，而对于还有几年
才要入学的家庭则充满着很多不确定性。

家住名士豪庭的张先生也在为儿子的教
育寻求新的楼盘。“前段时间，济南系列假
学区房事件更是坚定了我重新置业的决心。
必须购买真正的学区房楼盘。”

而如何界定真假学区？目前济南在售学
区楼盘多以“托管”、“分校”著称，师
资、管理是否与老校同步是众多家长一直关
注的问题。

鲁能领秀城是被大家推崇的学区楼盘，
为了孩子能入读胜利大街小学和育英中学，
不少家长买房只是为了一个入学名额。据学

校领导介绍，领秀城是胜利大街和育英中学
的校区，和本校区的教学规划是同步进行
的。据悉，2010年9月正式开学的胜利大街
小学领秀城校区，目前共有班级27个，2011
年规划建设的育英中学领秀城校区，共设有
81个班级。截止到2014年，育英中学领秀城
校区已经成功输送两届优秀毕业生。“所谓
校区概念就是，无论发生什么事情，学校都
定址在这，不会存在任何变数。现在学校权
属属于市中区教育局。”鲁能领秀城一员工
表示。

历城六中是历城区重点的九年一贯制学
校，现有共40个班，在校生近2000人，但
是拥挤的校区限制了六中的发展。2012年3
月28日，中国重汽地产公司与历城六中正

式签署合作办学协议。历城六中位于重汽
翡翠外滩社区内部的新校区顺利开学。如
今，历城六中分为两个校区，1-5年级留在
老校区，而6-9年级则搬到了新校区。学校
一块牌子、一套班子、一体化的管理，形
成了“两段一体化”的办学模式，校企双
方发挥各自优势，实现企业资源与教育资
源的整合与共享，不仅为业主家庭提供在
家门口的名校教育资源，更能满足片区众
多家庭接受名校教育的优越条件。“翡翠
外滩新校舍投入使用之后，不仅教学办公
的环境会得到很大的改善，微机室、舞蹈
室、音乐室等场地的升级，也将为学生们
个性的发展提供更好的空间。”历城六中刘
培成校长告诉记者。

“真学区”需求大涨

弹性学区影响面并不大
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